

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 04.04.2021

Sitzungsleitung: Max Rothe
Protokoll: Roman Semmler
 Sitzungsbeginn: 18:31
 Sitzungsende: 20:02

| Mitglied | A Anwesend | E Entschuldigt | U unentsch. | R Sitz ruht |
|-------------------------------|------------------------------|-------------------|----------------|----------------|
| Bock, Fabian | A | | | |
| Bock, Nathalie | A (ab TOP 3) | | | |
| Borrmeister, Anne | A | | | |
| Brenzinski, Colin | A | | | |
| Fahlbusch, Paula | | E | | |
| Firkert, Ludwig | | E | | |
| Freiwald, Fabian | A (bis TOP 2) | | | |
| Kahl, Livia Jo | | | | R |
| Matz, Anne Josephine | A | | | |
| Massino, Jasmin | A | | | |
| Mirtschin, Laura | A | | | |
| Rothe, Maximilian | A | | | |
| Semmler, Roman | A | | | |
| Vogel, Johannes | A | | | |
| Weller, Nora | A | | | |
| Assoziiertes Mitglied: | | | | |
| Brähne, Robert | A | | | |
| Dienel, Nick | A | | | |
| Hahn, Jonathan | | E | | |
| Kahler, Hanna | | E | | |
| Kaiser, Clemens Jakob | | E | | |
| Krause, Manja | A | | | |
| Lopens, Nele | | E | | |
| Schnitzler, Ann-Sophie | | E | | |
| Schubert, Lisa | A | | | |
| Gäste | | | | |
| | Judith, Sandra Kämpf (KiDDs) | | | |
| | Alina | | | |

TOP 0: Formalia

Der FSR ABS ist mit 11 von 14 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig

Der FSR ABS möge die vorliegende TO beschließen.

*// Fabian F: Antrag auf Verschiebung von Top 4.2 (Bericht StuRa) auf 2
// ohne Gegenrede angenommen*

Der FSR ABS möge das Protokoll vom 21.03. beschließen.

// Ohne Gegenrede angenommen

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet über BBB statt. Der Link zur Sitzung hat alle rechtzeitig erreicht.

TOP 1: Gäste

- Alina
 - Studentin im 2. FS Grundschullehramt Kunst, interessiert am FSR
- Judith und Sandra
 - Vertretung von KiDDs (Kindersportverein)
 - suchen Trainer:innen, hoffen auf Unterstützung durch FSR z.B. über Instagram (vorbereitete Posts)
 - Nick: unterstützenswert, allerdings aktuell viel Bedarf an studentischen Arbeitskräften
 - Laura: auf ESE anbieten, wenn neue Studis auf Jobsuche sind
 - Max: Werbung an ÖA schicken

TOP 2: Bericht: StuRa vom 24.3. // Fabian F

- Ludwig Firkert in den Förderausschuss gewählt
- Wahlen der Geschäftsführung:
 - è Robin Fränzel zum Geschäftsführer Finanzen & Inneres gewählt
 - è Nick Dienel zum Geschäftsführer Personal gewählt
 - è Ludwig Firkert zum Geschäftsführer Hochschulpolitik gewählt
 - è Matthias Fröck zum Geschäftsführer Öffentlichkeitsarbeit gewählt
 - è Martin Unger zum Geschäftsführer Lehre und Studium gewählt
- Größtenteils haben sich viele Personen vorgestellt, da sie sich für verschiedene Posten aufgestellt haben (Vorstellungs- und Fragenrunden, Mehrere Wahldurchgänge)
- Vorstellung des Wirtschaftsplans 2022/23 (Aufzählung von Anschaffungen, Personalkosten, Betriebs- und Büroausgaben, Geschäftsbereiche, Arbeitsgemeinschaften, Fachschaftsbeiträge)
- Vorstellung Referat Kultur: Beratung und Unterstützung studentischer Kultureinrichtungen und Kulturschaffenden; Konzeptionelle Arbeit zur Kulturförderung / Unterstützung der politischen Arbeit des Stura; Organisation von Kulturveranstaltung wie Ausstellungen, Straßentheatern, Konzerten
- Bewilligung von 7.000€ für die Ringvorlesung „Alles wird nichts gewesen sein – Annäherung an den Begriff der Identität“ des Referats Politische Bildung (Honorar Professor*innen, Fahrtkosten, Saalmiete, Werbung)
- Zulassung etlicher Hochschulgruppen (Abgabe an den Förderausschuss);
- Anfrage Vertreter des FSR Phil: Bekommen viele E-Mails von Lehramtsstudent*innen, welche lehramtsspezifische Anfragen haben (Bspw. Studienorganisation, Fristen, Fachdidaktik). Der FSR Phil kann oft nicht wirklich antworten und verweist auf uns.
- Können wir etwas tun damit die Studis direkt uns kontaktieren?
- → Josie: Mails weiterleiten
- Nick: auf uns verweisen
- Fabian F: wird bereits getan, eher präventive Maßnahmen erwünscht

- Nick: Lehrämter gleich ABS zuordnen, lässt sich aber schlecht durchsetzen; mehr als auf uns verweisen ist wohl nicht möglich

TOP 3: Post und Studierendenanliegen

Post

- Lange Nacht der Wissenschaften am 8. Juli 2022 von 17:00 bis 24:00 Uhr [Veranstaltungen; 23.03.]
 - Josie: Erklärung?
 - Nick: Veranstaltung für alle zur Allgemeinbildung mit wissenschaftlichen Vorträgen etc.
- Dies Academicus am 18.05. [Veranstaltungen -> Dies Academicus; 01.04.]
 - Josie: Bitte, dies zu teilen
- Samentütchen für Ersti-Tüten [ESE -> Erstitüten; 30.03.]
 - Josie: Meinungsbild?
 - Meinungsbild (ja: 7, super!: 8, nein: 0)
 - Nathalie kümmert sich um Antwort
- Mail für Hanna wegen Zeugnisübergabe im Juli
- Paket im StuRa
- Newsletter für StuGaKos [Gremien -> StuGaKo; 01.04.]

Studierendenanliegen:

- Nick: Problem, dass SPÜ spontan auf andere Tage verlegt werden und erwartet wird, dass Studierende sich anpassen können
- Nora: bei SPÜ Bewertung teilweise durch schulische Mentorin betreut/bewertet, teilweise durch universitäre Begleitung → unfair
 - Nick: ist üblich, keine umfassenden Vorgaben, wenig Handlungsspielraum für FSR
 - Lisa: ähnliche Erfahrungen, scheint normal zu sein
 - Nick: mit Martin Unger (Geschäftsführung für Lehre und Studium) reden

TOP 4: Berichte

22.3. Teachermania // Laura

- Ablaufplan:
 - Bühnenprogramm
 - Verpflegung
 - Austauschrunden
 - Workshops
 - Vorträge
 - Infostände
 - Büchertauschbörse vom FSR ABS?
- Antrag zur Kulturförderung durch FSRe → Absprache mit BP (Kommunikation schwierig)
- Nick: Kritik an Abstimmung beste Abschlussarbeit als nicht (unbedingt) repräsentativ

Turnustreffen mit dem Rektorat // Nick

- „Aussterben der FSRe“, auch wenn wir diese Legislatur gewachsen sind: Was macht studentisches Ehrenamt unattraktiv?

TOP 5: Präsenzsitzungen // Max

- von letzter Sitzung vertagt
- ob überhaupt und wenn ja: in welcher Form
- Johannes: scheint erwünscht zu sein, aber was spricht außer „Ich möchte meine Freunde wiedersehen“ dafür? Dagegen spricht Corona.
- Lisa: konstruktivere Sitzungen in Präsenz, da zuhause nicht immer ganz bei der Sache.
- Nick: online Redebeiträge vor allem von denjenigen, die TOPs haben, höhere Hemmschwelle online
- Colin: Corona kein ausreichendes Argument dagegen, man kann ja in Präsenz auch Maßnahmen ergreifen (Testen, Masken)
- Jasmin: hybrid wäre gut, um flexibler zu sein
- Max: alle vorher testen, während der Sitzung Maske tragen?
- Lisa: Selbsttests oder Testzentrum
- Fabian: auf Ehrlichkeit/ Verantwortungsbewusstsein setzen
- Abstimmung: „In Zukunft hybride Sitzungen wie eben besprochen?“: (Ja: 11, Enthaltung: 0, Nein: 0)
- Max: Aufgrund von Kurzfristigkeit erst einmal im HSZ?
- Nick: WEB 136 hybrid-fähig, Ausleihe des Raummikros vom StuRa möglich
- Max kümmert sich um eine Lösung

TOP 6: Termine, Sonstiges

Sonstiges

- Sprechzeiten
 - Josie kümmert sich
- Stand AG Veranstaltungen // Laura
 - viel schon geplant, Bitte an ÖA um Werbung
- FZÜ RollUp-Banner // Nick
 - erstelltes Poster in Druck geben?
- FZÜ im Sommer
 - noch kein Termin möglich, da Menschen vom lasub ggf. im Urlaub (?)
 - Idee: einfach machen, zur Not mit symbolischen Zeugnismappen, als Absolventenfeier
 - Abstimmung: Idee umsetzen?: (Ja: 11, Enthaltung: 0, Nein: 0)

Max: Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit

// ohne Gegenrede angenommen

Termine

- StuKo in neuer Besetzung am 14.04.
- Rückmeldung Programm Uni Tag bis 14. April
- Treffen KSS am 11.04. um 18 Uhr online [Gremien -> KSS; 02.04.]
- 2. Auswertungsveranstaltung Studierendenbefragung Lehramt am 25.04.
- Treffen Beirat Überschneidungsfreiheit am 02.05.2022 4.DS online [Gremien -> Überschneidungsfreiheit; 28.03.]
- Treffen Teachermania 7.04. 9:00 Uhr

TOP 7: Nächste Sitzung

Nächster Sitzungstermin: 11.04.2022
Nächste Sitzungsleitung: Ludwig Firkert
Nächstes Protokoll: Lisa Schubert
TOP-Vorschläge: ---

Bestätigung des Protokolls

| _____ | _____ | _____ |
|------------|-----------------|-----------------|
| Datum, Ort | Sitzungsleitung | Protokollant:in |

Legende:

- **Grün:** kleinere (fertige) Änderungen
- **Rot:** Unsicherheiten, erneute Überprüfung erforderlich